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Colossiens	  ch	  2	  :16-23	  	  L’Intimidation	  Spirituelle	  

Lecture	  :	  vs	  16-‐23	  

Il	  y	  a	  deux	  semaines	  nous	  sommes	  allés	  en	  Turquie.	  C’était	  un	  voyage	  organisé	  en	  
car.	  Nous	  étions	  30	  personnes,	  15	  couples	  le	  plupart	  du	  sud	  de	  la	  France.	  Et	  nous	  
avons	  eu	  quelques	  bonnes	  conversations	  lorsqu’ils	  ont	  demandé	  et	  trouvé	  que	  nous	  
sommes	  protestants.	  Il	  me	  semblait	  que	  presque	  personne	  ne	  connaissait	  rien	  de	  la	  
religion,	  que	  ça	  soit	  Catholicisme,	  ou	  bien	  protestantisme.	  	   	  

Et	  il	  me	  semble	  qu’ils	  ont	  tous	  beaucoup	  voyagés.	  Et	  j’admets	  que	  j’étais	  souvent	  
intimidé.	  	  

Je	  voyage	  beaucoup	  et	  j’ai	  visité	  un	  grand	  nombre	  de	  pays.	  Et	  souvent	  les	  gens	  sont	  
impressionnés	  lorsque	  je	  dis	  que	  nous	  avons	  passés	  13	  ans	  dans	  le	  désert	  Sahara,	  
mais	  ce	  groupe	  non.	  Ils	  avaient	  aussi	  beaucoup	  voyagé.	  Ensuite	  ils	  ont	  beaucoup	  lu,	  
et	  ils	  commençaient	  à	  me	  demander	  d’un	  auteur	  et	  d’autre.	  Ils	  avaient	  aussi	  une	  
grande	  connaissance	  de	  l’histoire.	  J’ai	  lu	  quelques	  livres	  qui	  parlent	  de	  l’histoire	  de	  
Turquie	  et	  j’ai	  une	  petite	  connaissance,	  mais	  ils	  connaissaient	  les	  noms	  et	  les	  dates	  
et	  des	  lieux	  précis.	  	  Et	  je	  me	  sentais	  intimidé.	  	  

Et	  cela	  pourrait	  arriver	  dans	  l’arène	  spirituelle	  aussi.	  	  

1. Sentiez-‐vous	  jamais	  intimidé	  par	  les	  intellectuelles	  qui	  ont	  une	  connaissance	  
de	  la	  philosophie	  ?	  	  

2. Des	  gens	  qui	  suivent	  plus	  strictement	  les	  pratiques	  religieuses	  ?	  	  
3. Ou	  ceux	  qui	  ont	  eu	  des	  expériences	  mystiques,	  des	  aventures	  spirituelles	  ?	  	  
4. Ou	  par	  des	  personnes	  qui	  parlent	  des	  jeûnes	  et	  des	  veillés,	  des	  privations	  
qu’ils	  souffrent	  pour	  avancer	  dans	  leur	  spiritualité	  ?	  

Souvent	  comme	  chrétiens	  nous	  nous	  pensons	  un	  peu	  marginalisé	  parce	  que	  nous	  
n’avons	  pas	  ces	  connaissances	  ou	  parce	  que	  nous	  n’avons	  pas	  passé	  par	  ces	  
expériences	  dont	  les	  autres	  pensent	  nécessaires.	  C’est	  souvent	  facile	  d’être	  intimidé	  
face	  aux	  autres.	  Souvent	  il	  semble	  que	  nous	  sommes	  un	  peu	  naïf	  si	  nous	  pensons	  
que	  la	  Bible	  est	  suffisante,	  que	  Jésus	  Christ	  est	  suffisant.	  	  

Intro	  :	  	  

De	  temps	  en	  temps	  cette	  idée	  entre	  dans	  le	  milieu	  chrétien	  «	  Nous	  devons	  retourner	  
à	  la	  pureté	  de	  l’église	  primitive,	  l’église	  du	  Nouveau	  Testament.	  Une	  foi	  pure,	  plein	  
d’amour,	  dépourvu	  de	  matérialisme,	  vibrante	  et	  unie	  ».	  	  	  Belle	  image	  n’est-‐ce	  pas	  ?	  
Mais	  je	  ne	  sais	  pas	  où	  cette	  église	  se	  trouve.	  C’est	  sûre	  et	  certain	  que	  ce	  n’est	  pas	  
dans	  la	  Bible.	  	  

Dès	  sa	  naissance	  l’église	  s’est	  marquée	  plutôt	  par	  sa	  nature	  humaine	  que	  par	  son	  
appelle	  divin.	  Dès	  le	  début	  nous	  trouvons	  des	  divisions	  et	  des	  disputes	  :	  La	  première	  
était	  le	  mensonge	  d’Ananias	  et	  Saphira,	  ensuite	  les	  disputes	  sur	  la	  distribution	  de	  
nourriture	  aux	  veuves	  grecs.	  Si	  on	  continue	  le	  livre	  des	  Actes	  nous	  avons	  la	  dispute	  
entre	  Paul	  et	  Barnabas,	  aussi	  l’argument	  de	  la	  circoncision	  pour	  les	  convertis	  non-‐
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juifs.	  Et	  encore	  presque	  chaque	  lettre	  adressée	  aux	  églises	  par	  les	  apôtres	  a	  été	  
écrite	  pour	  corriger	  des	  erreurs	  et	  des	  mauvais	  comportements	  qui	  ont	  menacé	  
l’église.	  	  

Alors	  si	  on	  revient	  à	  l’église	  primitive	  laquelle	  choisissons	  nous	  ?	  	  

⇒ L’église	  à	  Corinth	  ?	  Avec	  les	  membres	  qui	  couchent	  avec	  leur	  belle-‐mère	  et	  
mène	  l’un	  et	  l’autre	  devant	  les	  tribunaux	  ?	  Oui	  il	  y	  avait	  des	  dons	  spirituels,	  
mais	  pas	  d’amour.	  Quel	  désordre.	  	  

⇒ Ou	  l’église	  à	  Galatie	  ?	  Avec	  ses	  lois	  et	  statuts.	  Une	  église	  qui	  a	  transformé	  
l’évangile	  à	  une	  liste	  des	  règles	  à	  suivre.	  	  

⇒ Ou	  Ephèse	  ?	  Ah,	  une	  église	  fondée	  et	  formée	  par	  l’apôtre	  Paul	  même.	  Ça	  
serait	  une	  vraie	  église	  exemplaire…sauf	  que	  c’était	  à	  cette	  église	  que	  Christ	  
a	  dit	  «	  Tu	  as	  abandonné	  ton	  premier	  amour	  !	  ».	  

Mais	  à	  ce	  moment	  nous	  avons	  choisi	  de	  s’associer	  à	  l’église	  à	  Colosse.	  Et	  c’est	  bien	  
parce	  que	  leur	  situation	  se	  correspond	  bien	  avec	  le	  nôtre.	  Cette	  petite	  église,	  au	  
milieu	  de	  nulle	  part,	  se	  trouvait	  face	  à	  une	  hérésie.	  Une	  seule	  hérésie	  mais	  avec	  
quelques	  branches	  :	  

⇒ La	  philosophie	  
⇒ Le	  légalisme	  
⇒ Le	  mysticisme	  
⇒ L’ascétisme	  

Aujourd’hui	  nous	  ne	  nous	  trouvons	  pas	  au	  commencement	  de	  cette	  hérésie,	  pas	  au	  
tronc	  de	  l’arbre,	  mais	  aux	  branches	  différentes.	  	  Et	  chacune	  porte	  son	  propre	  fruit.	  	  

⇒ Nous	  voyons	  des	  églises	  (je	  me	  sers	  de	  ce	  mot	  libéralement)	  qui	  ont	  
abandonné	  l’évangile	  et	  la	  Parole	  de	  Dieu	  pour	  embrasser	  la	  philosophie	  
humaine.	  

⇒ Nous	  constatons	  qu’un	  nombre	  d’églises	  ont	  remplacé	  la	  grâce	  de	  Dieu	  
trouvé	  dans	  l’évangile	  pour	  une	  liste	  de	  règlements	  et	  traditions.	  

⇒ Des	  autre	  églises	  ont	  cherché	  à	  compléter	  l’évangile	  en	  ajoutant	  le	  
mysticisme	  :	  un	  recherche	  pour	  les	  chemins	  cachés,	  inconnus	  ;	  des	  secrets	  
de	  bonheur	  pas	  mentionnés	  dans	  la	  Bible.	  Et	  souvent	  avec	  l’addition	  de	  
l’ascétisme,	  un	  prix	  à	  payer	  pour	  se	  montrer	  digne	  de	  recevoir	  ces	  
bénédictions	  d’extasie.	  	  

Comment	  ne	  pas	  sentir	  intimidé	  face	  à	  ceux	  qui	  nous	  exhortent	  à	  ‘avancer’	  dans	  
notre	  connaissance	  spirituelle	  ?	  

Mais	  dans	  ce	  passage	  la	  Parole	  nous	  exhorte	  :	  Ne	  soyez	  pas	  intimidés	  !	  

Ne	  laissez	  personne	  vous	  juger,	  ne	  laisse	  personne	  vous	  condamner	  en	  ce	  qui	  
concerne	  le	  légalisme,	  le	  mysticisme	  ou	  l’ascétisme.	  Dans	  ce	  passage	  Paul	  nous	  
donne	  3	  raisons	  pour	  ne	  pas	  suivre	  ces	  chemins	  :	  
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1. Ces	  personnes	  ne	  sont	  pas	  attachées	  à	  Christ,	  
2. Vous	  êtes	  morts	  à	  ce	  monde	  en	  Christ.	  	  
3. Ces	  ordonnances	  n’ont	  pas	  de	  valeur.	  

En	  résumé	  :	  Ceux	  qui	  cherchent	  à	  vous	  intimider	  ne	  sont	  pas	  en	  Christ	  et	  Vous	  
habitez	  dans	  le	  royaume	  de	  Christ,	  où	  ces	  ordonnances	  n’ont	  pas	  de	  valeur.	  

Plongeons	  dans	  ce	  passage	  :	  Colossiens	  ch	  2	  

Dans	  ce	  chapitre	  nous	  pouvons	  suivre	  le	  train	  de	  pensée	  de	  Paul	  par	  les	  verbes	  
impératifs.	  	  
	  
Et	  dans	  la	  deuxième	  partie	  de	  ce	  chapitre	  nous	  trouvons	  encore	  quelques	  verbes	  
impératifs	  :	  
	  
16Ainsi	  donc,	  que	  personne	  ne	  vous	  juge	  à	  propos	  de	  ce	  que	  vous	  mangez	  et	  buvez,	  	  
ou	  pour	  une	  question	  de	  fête,	  	  de	  nouvelle	  lune,	  ou	  de	  sabbats	  :	  	  
18Que	  personne	  ne	  vous	  conteste	  à	  son	  gré	  (le	  prix	  de	  la	  course)	  ;	  	  
	  
Ces	  deux	  derniers	  ne	  sont	  pas	  traduits	  comme	  impératifs,	  et	  je	  crois	  la	  Bible	  en	  
Français	  Courant	  les	  a	  bien	  traduit	  :	  
	  
16Ainsi,	  ne	  laissez	  personne	  vous	  juger	  à	  propos	  de	  ce	  que	  vous	  mangez	  ou	  buvez,	  ou	  
pour	  une	  question	  de	  fête,	  de	  nouvelle	  lune	  ou	  de	  sabbat.	  
	  
18Ne	  vous	  laissez	  pas	  condamner	  par	  des	  gens	  qui	  prennent	  plaisir	  à	  des	  pratiques	  
extérieures	  d'humilité	  et	  au	  culte	  des	  anges,	  et	  qui	  attachent	  beaucoup	  d'importance	  à	  
leurs	  visions.	  
	  
Donc	  dans	  chapitre	  2	  nous	  avons	  deux	  impératifs	  concernant	  nous	  même	  et	  deux	  
concernant	  les	  autres	  :	  
Pour	  nous,	  en	  versets	  6	  et	  8,	  –	  Marchez	  en	  Christ	  et	  prenez	  garde	  contre	  des	  faux	  
enseignements.	  
Pour	  les	  autres,	  en	  versets	  16	  et	  18,	  	  –	  Ne	  les	  laissez	  pas	  vous	  juger,	  ne	  les	  laissez	  pas	  
vous	  condamner.	  
	  
Si	  nous	  regardons	  autour	  de	  nous,	  aux	  religions	  qui	  nous	  entourent	  qu’est-‐ce	  que	  
nous	  voyons	  ?	  
	  

! L’Islam	  –	  On	  doit	  accomplir	  les	  cinq	  piliers	  :	  la	  confession	  de	  foi,	  la	  prière,	  
le	  pèlerinage,	  donner	  aux	  pauvres,	  et	  faire	  le	  jeune.	  Si	  on	  les	  accomplit	  
religieusement,	  il	  se	  peut	  qu’Allah	  le	  laisse	  entrer	  le	  Paradis.	  Tout	  dépend	  
sur	  la	  fidélité	  de	  l’adhérent	  et	  sur	  le	  caprice	  de	  Dieu.	  

! Le	  Catholicisme	  –	  Encore	  un	  système	  de	  règlements	  à	  accomplir	  pour	  
recevoir	  le	  pardon,	  les	  rituels	  à	  accomplir	  pour	  entrer	  dans	  l’église.	  
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! Les	  églises	  légalistes	  :	  Une	  système	  de	  règlements	  pour	  établir	  le	  
comportement	  chrétien	  :	  Une	  religion	  définie	  par	  ce	  qu’on	  ne	  fait	  pas.	  

! Le	  Pentecôtisme	  et	  le	  Charismatisme	  –	  Des	  prix	  à	  payer	  pour	  gagner	  la	  
faveur	  et	  la	  bénédiction	  de	  Dieu,	  les	  jeunes,	  les	  veilles.	  Tout	  entouré	  par	  un	  
air	  de	  mysticisme	  :	  des	  visions,	  des	  rêves,	  des	  moments	  d’extasie.	  Une	  
deuxième	  bénédiction	  que	  seule	  les	  plus	  spirituelles	  puissent	  atteindre.	  	  

	  
La	  Bible	  que	  dit-‐elle	  concernant	  ceux-‐ci	  ?	  
	  
Versets	  16-17	  16Ainsi	  donc,	  que	  personne	  ne	  vous	  juge	  à	  propos	  de	  ce	  que	  vous	  
mangez	  et	  buvez,	  ou	  pour	  une	  question	  de	  fête,	  de	  nouvelle	  lune,	  ou	  de	  sabbats	  :	  tout	  
cela	  n'est	  que	  l'ombre	  des	  choses	  à	  venir,	  mais	  la	  réalité	  est	  celle	  du	  Christ.	  
	  
Légalisme	  n’a	  pas	  sa	  place	  dans	  l’église.	  Dans	  ce	  passage	  l’apôtre	  Paul	  les	  démolit	  
tous	  les	  idées	  de	  légalisme.	  
Il	  attaque	  un	  légalisme	  influencé	  par	  le	  Judaïsme.	  Tous	  les	  règlements	  de	  la	  Loi	  de	  
Moïse	  n’étaient	  qu’une	  image	  physique	  des	  vérités	  spirituelles	  à	  venir.	  Une	  grande	  
partie	  de	  la	  Loi	  avait	  pour	  but	  la	  séparation	  des	  Juifs	  comme	  un	  peuple	  mis	  à	  part	  
pour	  Dieu.	  Leur	  alimentation,	  leur	  façon	  de	  s’habiller,	  leurs	  fêtes,	  leurs	  sabbats	  
avaient	  pour	  but	  de	  montrer	  qu’ils	  étaient	  différents	  des	  autres	  peuples.	  Même	  
aujourd’hui	  on	  peut	  distinguer	  les	  Juifs	  Orthodoxes	  par	  leurs	  habilles	  :	  Des	  
chapeaux,	  des	  kippas,	  des	  écharpes,	  un	  manteau	  longe	  et	  noir.	  	  
Ici	  il	  s’agit	  de	  la	  religion	  externe.	  La	  cérémonie,	  le	  rituel.	  C’était	  une	  caractéristique	  
de	  judaïsme.	  Ceux	  qui	  ont	  cherché	  à	  ramener	  cette	  église	  vers	  le	  judaïsme	  ont	  
commencé	  à	  juger	  les	  autres.	  Qu’est-‐ce	  qu’ils	  mangeaient	  ?	  Était-‐il	  casher	  ?	  
Observaient-‐ils	  des	  propres	  cérémonies	  ?	  Ont-‐ils	  bien	  observé	  les	  jours	  du	  sabbat	  ?	  
Et	  les	  religions	  adorent	  ajouter	  des	  rituels	  et	  des	  cérémonies	  et	  des	  traditions,	  n’est-‐
ce	  pas.	  	  
	  
Et	  Paul	  leur	  dit	  «	  ne	  soyez	  pas	  égarer	  par	  cela.	  Ne	  pensez	  pas	  une	  minute	  que	  
certaines	  activités	  extérieures	  sont	  nécessaires.	  Dans	  le	  livre	  des	  Actes	  nous	  
trouvons	  qu’il	  y	  avait	  des	  Juifs	  qui	  ont	  dit	  que	  Dieu	  ne	  acceptera	  personne	  si	  il	  n’est	  
pas	  circoncis,	  même	  si	  on	  croit	  en	  son	  Fils.	  
	  
Dans	  les	  autres	  lettres	  Paul	  a	  dit	  :	  
	   Oubliez	  la	  circoncision	  –	  elle	  avait	  sa	  place	  dans	  le	  passé,	  mais	  c’était	  une	  
image,	  un	  ombre	  
	   Le	  Sabbat	  avait	  une	  place,	  pour	  vous	  montrer	  quelque	  chose	  à	  venir.	  
	   Les	  lois	  d’alimentation	  avaient	  une	  place	  -‐	  de	  vous	  séparer	  des	  autres	  nations	  
et	  de	  vous	  protéger	  contre	  leurs	  fausses	  religions.	  
	   Toutes	  ces	  choses	  avaient	  pour	  but	  de	  vous	  préparer	  pour	  la	  réalité	  :	  Jésus	  
Christ.	  
	  
En	  résumé	  :	  La	  Bible	  nous	  souligne	  qu’il	  n’y	  a	  pas	  d’activité	  extérieure	  qui	  contribue	  
à	  votre	  vie	  spirituelle	  que	  Christ	  n’a	  pas	  déjà	  fait.	  
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Application	  pratique	  :	  
Je	  voudrais	  que	  nous	  arrêtons	  ici	  à	  cette	  idée	  de	  légalisme	  pour	  voir	  quelques	  
applications	  pratiques.	  On	  se	  sert	  souvent	  de	  ce	  mot	  «	  Légalisme	  ».	  Nous	  savons	  
qu’on	  devrait	  l’éviter	  dans	  l’église,	  mais	  c’est	  quoi	  exactement	  ?	  
	  
Légalisme	  :	  L’idée	  qu’on	  obtient	  de	  la	  faveur	  de	  Dieu	  par	  un	  bon	  comportement.	  Il	  
s’agit	  de	  suivre	  un	  système	  des	  lois,	  règlements	  et	  des	  comportements	  qui	  viennent	  
d’une	  religion	  organisée	  ou	  de	  ses	  propres	  idées	  à	  fin	  d’obtenir	  la	  faveur	  de	  Dieu,	  
d’être	  bien	  ave	  Dieu.	  C’était	  la	  religion	  des	  Pharisiens.	  

Le	  légalisme	  ne	  s’agit	  pas	  simplement	  des	  lois,	  des	  commandements,	  ou	  des	  
règlements.	  On	  ne	  peut	  pas	  dire	  qu’une	  église	  qui	  a	  des	  règlements	  intérieurs	  est	  
une	  église	  légaliste	  ;	  que	  des	  parents	  qui	  établissent	  un	  sorte	  de	  code	  de	  
comportement	  pour	  les	  enfants	  sont	  légalistes	  ;	  ni	  qu’une	  institut	  biblique	  qui	  
établit	  des	  règlements	  pour	  le	  comportement	  des	  étudiants	  soit	  légaliste,	  ni	  une	  
société	  qui	  a	  des	  lois	  pour	  le	  comportement	  accepté	  des	  citoyens	  est	  légaliste.	  
Non	  chaque	  organisation,	  chaque	  société	  a	  des	  règles	  pour	  garder	  l’ordre	  dans	  le	  
fonctionnement	  et	  pour	  diriger	  le	  comportement	  de	  ses	  membres.	  
	  
Alors	  c’est	  quoi	  le	  légalisme	  ?	  
	  
Lorsqu’on	  établi	  un	  code	  de	  comportement	  extra-biblique	  qu’il	  faut	  suivre	  pour	  
être	  un	  vrai	  chrétien,	  pour	  être	  en	  bonne	  relation	  avec	  Dieu	  à	  ce	  moment	  on	  devient	  
‘Légaliste’.	  	  
	  
Souvent	  on	  voit	  des	  règles	  comme	  :	  
1. Ne	  pas	  fumer,	  ne	  pas	  boire.	  Ne	  pas	  danser.	  
2. Être	  bien	  habillé	  le	  dimanche	  matin.	  
3. Pas	  de	  pantalons	  pour	  les	  femmes.	  
4. Pas	  de	  loisir	  le	  dimanche.	  
5. Donner	  10%	  de	  son	  salaire	  à	  l’église.	  
6. Être	  présent	  à	  chaque	  réunion	  de	  l’église.	  
7. Pas	  de	  musique	  moderne.	  

	  
Il	  faut	  suivre	  la	  liste	  pour	  être	  un	  vrai	  chrétien.	  »	  	  	  À	  ce	  point	  la	  on	  devient	  
légaliste.	  

	  
Pourquoi	  les	  ‘lois	  chrétiennes’	  ne	  marchent	  pas?	  
	  
1. Elles	  ne	  sont	  qu’une	  ombre	  physique	  d’une	  vérité	  spirituelle.	  
2. Elles	  ont	  le	  pouvoir	  de	  changer	  un	  comportement,	  mais	  pas	  le	  cœur.	  
3. Elles	  donnent	  un	  faux	  sens	  de	  justice.	  ‘Si	  je	  suis	  ces	  lois,	  je	  suis	  juste	  devant	  
Dieu’.	  



	   6	  

4. Elles	  fixent	  une	  norme	  humaine	  pour	  être	  bien	  avec	  Dieu.	  
5. Elles	  donnent	  l’illusion	  qu’on	  peut	  être	  bien	  avec	  Dieu	  par	  ses	  propres	  efforts.	  

	  
Illustration	  de	  garçon	  debout	  :	  «	  À	  l’intérieur	  je	  suis	  toujours	  debout	  !j	  »	  

	  
En	  versets	  18-19	  Que	  personne,	  sous	  prétexte	  d'humilité	  et	  d'un	  culte	  des	  anges,	  ne	  
vous	  conteste	  à	  son	  gré	  (le	  prix	  de	  la	  course)	  ;	  (un	  tel	  homme)	  s'abandonne	  à	  des	  
visions,	  il	  est	  enflé	  d'un	  vain	  orgueil	  par	  ses	  pensées	  charnelles,	  au	  lieu	  de	  s'attacher	  au	  
chef	  par	  qui	  tout	  le	  corps	  soutenu	  et	  rendu	  cohérent	  par	  les	  jointures	  et	  les	  
articulations,	  grandit	  d'une	  croissance	  qui	  vient	  de	  Dieu.	  
	  
Mysticisme	  n’a	  pas	  sa	  place	  dans	  l’église	  !	  Paul	  attaque	  l’idée	  de	  mysticisme,	  et	  il	  
donne	  l’avertissement	  que	  cette	  voie	  peut	  nous	  amener	  à	  perdre	  notre	  prix,	  notre	  
récompense	  de	  la	  course	  que	  nous	  courrons.	  Il	  parle	  de	  ceux	  qui	  ont	  abandonné	  
l’évangile	  de	  Christ	  pour	  les	  rêves	  et	  des	  visions	  ;	  qui	  ont	  abandonné	  l’adoration	  de	  
Jésus	  pour	  adorer	  des	  anges.	  Paul	  nous	  dit	  que	  cette	  voie	  les	  mène	  à	  l’orgueil.	  	  
	  
Cette	  phrase	  «	  que	  personne	  ne	  vous	  conteste	  à	  son	  gré	  le	  prix	  de	  la	  course	  »	  en	  réalité	  
était	  un	  terme	  sportif.	  Aujourd’hui	  nous	  dirons	  «	  Ne	  laissez	  personne	  vous	  donner	  
un	  carton	  rouge	  et	  vous	  éjecter	  du	  match».	  	  

	  
Ça	  parle	  de	  quelqu’un	  qui	  veut	  vous	  disqualifier	  parce	  que	  
vous	  n’avez	  pas	  eu	  les	  mêmes	  expériences	  spirituelles.	  	  
	  
Le	  seul	  moyen	  que	  Dieu	  parle	  à	  nous	  est	  dans	  Sa	  Parole,	  
l'Écriture.	  Est-‐ce	  qu’on	  peut	  être	  diriger	  par	  Dieu	  ?	  Bien	  sûr.	  
Mais	  à	  part	  de	  sa	  Parole	  nous	  n’avons	  pas	  un	  moyen	  sûr	  de	  le	  
vérifier.	  Les	  croyants	  n’ont	  pas	  une	  lumière	  rouge	  sur	  leur	  
tète	  qui	  indique	  que	  cette	  inclination,	  cette	  pensée	  vient	  de	  

Dieu.	  Je	  répète	  :	  À	  part	  de	  la	  Parole	  nous	  n’avons	  pas	  un	  moyen	  sûr	  de	  vérifier	  si	  une	  
idée,	  une	  pensée,	  une	  inclination,	  si	  la	  voix	  dans	  notre	  tête	  vient	  de	  Dieu	  ou	  non.	  	  

Et	  pourtant	  il	  y	  a	  tout	  un	  mouvement	  de	  gens	  aujourd'hui	  qui	  prennent	  leur	  position	  
sur	  leurs	  soi-‐disant	  visions,	  leurs	  révélations	  dites	  secrètes,	  leurs	  voyages	  vers	  le	  
ciel,	  leurs	  visions	  de	  Dieu,	  leurs	  rencontres	  avec	  Jésus,	  rencontre	  avec	  anges.	  	  

Paul	  dit:	  «	  Vous	  savez	  quoi?	  Cela	  vous	  fraude."	  Ce	  est	  un	  langage	  fort.	  Restez	  à	  l'écart	  
de	  cela,	  au	  risque	  de	  faire	  voler	  votre	  vie	  spirituelle	  et	  votre	  récompense.	  Pourquoi?	  
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Parce	  qu'il	  vous	  pousse	  d’avoir	  confiance	  dans	  quelque	  chose	  qui	  ne	  peut	  pas	  être	  
vrai.	  Ce	  mysticisme	  vous	  donne	  des	  idées	  qu’il	  existe	  une	  plus	  grande	  autorité	  au	  
dessus	  des	  Écritures.	  Et	  vous	  aurez	  été	  victime	  d'une	  fraude,	  disqualifié,	  hors	  du	  
match.	  

Et	  ce	  est	  l'une	  des	  façons	  dont	  le	  mysticisme	  travaille,	  l’auto-‐abaissement.	  Ce	  sont	  
des	  gens	  qui	  pensent	  que	  quelque	  part	  s’ils	  prennent	  un	  vœu	  de	  pauvreté,	  se	  
dépouiller	  de	  tout,	  "je	  ne	  veux	  pas	  me	  marier,	  et	  je	  ne	  vais	  rien	  posséder	  et	  je	  vais	  
aller	  dans	  une	  caverne	  et	  contempler	  mon	  nombril	  pour	  le	  reste	  de	  ma	  vie.	  Par	  cet	  
auto-‐abaissement	  je	  vais	  atteindre	  un	  niveau	  plus	  élevé	  de	  la	  spiritualité.	  ".	  	  

	  
	  
	  
	  
Regardons	  de	  ce	  qu’il	  dit	  en	  vs	  20-23	  20Si	  vous	  êtes	  morts	  avec	  Christ	  aux	  principes	  
élémentaires	  du	  monde,	  pourquoi,	  comme	  si	  vous	  viviez	  dans	  le	  monde,	  vous	  laissez-
vous	  imposer	  (ces	  règlements)	  :	  21Ne	  prends	  pas	  !	  Ne	  goûte	  pas	  !	  Ne	  touche	  pas	  !	  
22toutes	  choses	  vouées	  à	  la	  corruption	  par	  l'usage	  qu'on	  en	  fait	  ?	  Il	  s'agit	  de	  préceptes	  
et	  d'enseignements	  humains,	  23qui	  ont,	  il	  est	  vrai,	  une	  apparence	  de	  sagesse,	  en	  tant	  
que	  culte	  volontaire,	  humilité	  et	  rigueur	  pour	  le	  corps,	  mais	  qui	  ne	  méritent	  pas	  
d'honneur	  et	  contribuent	  à	  la	  satisfaction	  de	  la	  chair.	  
	  
Paul	  explose	  l’idée	  que	  le	  christianisme	  n’est	  qu’un	  code	  des	  choses	  à	  ne	  pas	  faire.	  
21«	  Ne	  prends	  pas	  ceci	  »,	  «	  Ne	  goûte	  pas	  cela	  »,	  «	  N'y	  touche	  pas	  »	  C’est	  vrai	  que	  dans	  
l’Ancien	  Testament	  il	  y	  avait	  ce	  code.	  La	  Loi	  de	  Moïse	  était	  claire	  de	  ce	  qu’on	  peut	  
manger,	  boire,	  toucher.	  Mais	  encore	  il	  nous	  rappelle	  que	  nous	  sommes	  morts	  en	  
Christ,	  nous	  sommes	  morts	  à	  la	  Loi,	  et	  en	  Christ	  la	  Loi	  a	  été	  accompli.	  Il	  nous	  
rappelle	  que	  ces	  choses	  physiques	  vont	  disparaître.	  	  
	  
Face	  au	  même	  argument	  Jésus	  Christ	  a	  dit	  que	  	   «	  Il	  n’est	  hors	  de	  l’homme	  rien	  qui,	  
entrant	  en	  lui,	  puisse	  le	  souiller;	  mais	  ce	  qui	  sort	  de	  l’homme,	  c’est	  ce	  qui	  le	  souille.	  »	  
Marc	  7	  :15	  
	  
Paul	  continue	  et	  il	  démolit	  l’idée	  d’ascétisme.	  Ce	  ‘rigueur	  pour	  le	  corps’	  ou	  dans	  des	  
autres	  traductions	  ‘faire	  souffrir	  son	  corps’	  parle	  de	  l’ascétisme	  :	  l’idée	  que	  de	  
souffrir	  physiquement	  nous	  donne	  une	  bénéfice	  spirituelle.	  Ici	  la	  Parole	  nous	  dit	  :	  
‘Ils	  n’ont	  aucune	  valeur	  pour	  maîtriser	  les	  désirs	  de	  notre	  propre	  nature’.	  	  
	  
Pourquoi	  ces	  systèmes	  légalistes	  et	  	  mystiques	  sont	  attirants	  ?	  Pourquoi	  l’Islam	  
attire	  des	  Français	  européen	  ?	  Pourquoi	  les	  églises	  charismatiques	  sont	  les	  plus	  
grandes	  ?	  En	  	  verset	  23	  Paul	  nous	  dit	  :	  
	  
Il	  y	  a	  une	  apparence	  de	  sagesse.	  Une	  apparence	  d’humilité.	  	  On	  a	  cette	  idée	  que	  
ceux	  qui	  se	  soumettent	  à	  des	  pratiques	  de	  traiter	  durement	  le	  corps	  soient	  des	  gens	  
plus	  proche	  à	  Dieu.	  	  
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Des	  ermites,	  des	  hommes	  qui	  quittent	  la	  société	  
matérialiste,	  qui	  accepte	  une	  vie	  marginalisée	  dans	  
des	  circonstances	  difficiles,	  sont	  des	  gens	  plus	  
proche	  à	  Dieu.	  En	  Turquie	  nous	  avons	  visité	  le	  
Cappadoce,	  une	  région	  déserte	  et	  isolé,	  ou	  des	  
moins	  ermites	  se	  sont	  allés	  pour	  échapper	  la	  
corruption	  de	  la	  civilisation.	  Ils	  passaient	  leur	  vie	  

dans	  la	  méditation.	  Ils	  vivaient	  sans	  confort.	  Et	  le	  monde	  a	  cette	  idée	  que	  ces	  gens	  
ont	  trouvé	  la	  vérité,	  qu’ils	  se	  sont	  échappés	  le	  fardeau	  de	  notre	  chair	  humain	  ;	  qu’ils	  
l’ont	  maitrisé.	  
	  
Vous	  pouvez	  même	  lire	  dans	  l'histoire	  de	  l'église	  des	  hommes	  qui	  se	  sont	  castrés	  
afin	  d'éliminer	  le	  désir	  sexuel	  et	  ils	  se	  sont	  présentés	  comme	  eunuques	  pour	  Dieu.	  	  

Mais	  regardez	  le	  sentiment	  de	  Dieu	  concernant	  le	  traitement	  sévère	  du	  corps,	  la	  fin	  
du	  verset	  23,	  	  «	  il	  n'a	  pas	  de	  valeur	  contre	  l'indulgence	  charnelle.	  »	  Il	  est	  sans	  valeur.	  
Autrement	  tous	  les	  sans	  abris	  sera	  des	  bons	  chrétiens.	  	  

L’ascétisme	  est	  sans	  valeur.	  Tout	  ce	  que	  vous	  faite	  à	  votre	  corps	  est	  sans	  valeur	  
spirituel.	  Le	  seule	  bénéfice	  se	  trouvent	  en	  Romains	  12	  :1-‐2	  Je	  vous	  exhorte	  donc,	  
frères,	  par	  les	  compassions	  de	  Dieu,	  à	  offrir	  vos	  corps	  comme	  un	  sacrifice	  vivant,	  saint,	  
agréable	  à	  Dieu,	  ce	  qui	  sera	  de	  votre	  part	  un	  culte	  raisonnable.	  

La	  soumission	  de	  votre	  corps	  dans	  l’obéissance	  à	  la	  vérité	  de	  Dieu.	  

Les	  athlètes	  s’entrainent	  pour	  maitriser	  leur	  corps	  pour	  exceller	  dans	  leur	  sport.	  Et	  
on	  constate	  que	  c’est	  un	  entrainement	  rude	  et	  difficile.	  	  Le	  champion	  de	  nage	  libre	  
Florent	  Manadou	  nage	  jusqu’à	  10,000	  mètres	  par	  jour	  !	  
	  
Mais	  combien	  de	  fois	  nous	  entendons	  que	  les	  champions	  sportifs	  	  ont	  étés	  mis	  en	  
examen	  pour	  des	  stupéfiants,	  l’alcool,	  proxénétisme	  ??	  Malgré	  le	  maitrise	  
physique	  de	  leur	  corps,	  ils	  n’ont	  pas	  pu	  maitriser	  leur	  chair	  humaine,	  les	  
désirs	  de	  leur	  chair.	  
	  
Et	  Paul	  nous	  dit	  qu’ils	  n'ont	  aucune	  valeur.	  Ces	  exercices	  physiques	  peuvent	  
muscler	  le	  corps,	  mais	  ils	  n’ont	  aucun	  valeur	  de	  maitriser	  notre	  chair	  humaine.	  Seul	  
l’Esprit	  de	  Christ	  en	  nous	  a	  le	  pouvoir	  de	  le	  faire.	  	  
	  
Dans	  ce	  passage	  Paul	  est	  très	  clair	  :	  Vous	  n’avez	  plus	  besoin	  de	  suivre	  des	  règles	  
pour	  obtenir	  la	  faveur	  de	  Dieu.	  Tout	  ce	  mysticisme,	  toute	  cette	  recherche	  pour	  une	  
bénédiction	  mystérieuse	  est	  sans	  valeur.	  Si	  vous	  avez	  Jésus	  Christ,	  vous	  êtes	  
complet	  !	  Parce	  qu’en	  Christ	  vous	  avez	  Dieu	  le	  Tout	  Puissant.!	  
	  

Conclusion	  :	  
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Dans	  cette	  lettre	  Paul	  essaie	  d’enfoncer	  un	  seul	  clou	  :	  Jésus	  Christ	  est	  
suffisant…pour	  toute	  votre	  vie	  chrétienne.	  	  

	  

	  

	  

	  

Colossians	  2:3	  (LSG)	  En	  Christ	  sont	  cachés	  tous	  les	  trésors	  de	  la	  sagesse	  et	  de	  
la	  science.	  C’est	  une	  déclaration	  audacieuse.	  Il	  y	  a	  ceux	  qui	  diraient	  que	  c’est	  même	  
trop.	  Toute	  sagesse	  ?	  Toute	  science	  ?	  Tout	  cela	  se	  trouve	  en	  Christ	  ?	  

Est-‐ce	  cette	  déclaration	  n’est	  qu’un	  point	  de	  vue	  religieux	  ?	  NO	  !	  C’est	  une	  
déclaration	  autoritaire	  de	  l’Écriture	  	  

et	  Paul	  le	  suive	  	  avec	  verset	  4	  Je	  dis	  cela	  afin	  que	  personne	  ne	  vous	  trompe	  par	  des	  
discours	  séduisants.	  	  

Ne	  laisse	  personne	  vous	  déçoit	  par	  un	  argument	  persuasif.	  Ne	  laisse	  personne	  vous	  
convaincre	  que	  ce	  n’est	  pas	  vrai.	  

Tous	  qui	  donne	  sens	  à	  cette	  vie,	  tout	  ce	  qui	  concerne	  la	  vie,	  la	  mort,	  l’éternité,	  tout	  
ce	  qui	  s’agit	  de	  la	  joie,	  la	  paix,	  le	  contentement	  se	  trouvent	  en	  Christ.	  

	  

Il	  est	  Dieu,	  et	  alors	  touts	  les	  trésors	  de	  la	  sagesse	  et	  de	  la	  science	  se	  trouve	  en	  lui.	  
Donc	  	  

⇒ vous	  n’avez	  pas	  besoin	  de	  retourner	  vers	  les	  conseils	  humains	  pour	  
chercher	  des	  solutions.	  	  

⇒ Vous	  n’avez	  plus	  besoin	  de	  philosophie	  et	  traditions	  humaines.	  	  
⇒ Vous	  n’avez	  plus	  besoin	  de	  suivre	  des	  règles	  pour	  obtenir	  la	  faveur	  de	  Dieu.	  	  
⇒ Tout	  ce	  mysticisme,	  toute	  cette	  recherche	  pour	  une	  bénédiction	  
mystérieuse	  est	  sans	  valeur.	  	  

	  

Si	  vous	  avez	  Jésus	  Christ,	  vous	  êtes	  complet	  !	  Parce	  qu’en	  Christ	  vous	  avez	  Dieu	  le	  
Tout	  Puissant!	  

	  	  

⇒ Combien	  de	  croyants	  cherchent	  hors	  de	  la	  Parole	  Dieu	  pour	  un	  
conseil	  qui	  puisse	  les	  délivrer	  de	  leurs	  angoisses	  ?	  	  

⇒ Combien	  de	  Chrétiens	  cherchent	  une	  bénédiction	  mystérieuse,	  
inconnue	  parce	  qu’on	  leur	  a	  dit	  qu’ils	  ne	  sont	  pas	  encore	  complets	  ?	  	  
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⇒ Combien	  de	  personnes	  pensent	  par	  l’abstinence,	  la	  pauvreté,	  le	  
célibat	  qu’ils	  puissent	  obtenir	  la	  faveur	  de	  Dieu	  ?	  

	  
Paul	  a	  écrit	  cette	  lettre	  pour	  protéger	  cette	  église	  des	  idées	  fausses.	  Et	  nous	  devons	  
les	  prendre	  comme	  avertissement	  aussi.	  
	  
Ce	  n’est	  pas	  pour	  dire	  «	  Ah	  bon,	  notre	  église	  est	  le	  meilleure.	  Les	  autres	  sont	  dans	  
l’erreur.	  Nous	  sommes	  mieux	  qu’eux	  !	  »	  	  Jamais	  !	  Paul	  lance	  cet	  avertissement	  parce	  
que	  nous	  avons	  besoin	  nous	  de	  continuellement	  examiner	  notre	  vie	  personnelle	  et	  
la	  vie	  de	  notre	  église	  pour	  s’assurer	  que	  nous	  ne	  déviions	  pas	  du	  chemin	  tracé	  pour	  
nous	  par	  Jésus	  Christ,	  pas	  des	  apôtres	  et	  enregistré	  dans	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  	  
	  
Que	  Dieu	  bénit	  l’enseignement	  de	  sa	  Parole.	  Amen.	  
	  
	  
	  


